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记者 王莉莉 见习记者 张震
桓台县通过实施“一号改革

工程”、开展大讨论大反思大提
升，已梳理出55个堵点痛点，主
要集中在部门协作、数据共享方
面，有的事项办理流程不够精
简，政府服务便利度不够，智能
化水平不高，互联互通和共享共
用水平仍然有待提升。“这些堵
点痛点，既是具体问题，也是思
想问题、作风问题，反映出我们
的思想理念还没有很好地转到

‘企业视角’‘群众位置’上来。”
桓台县委书记贾刚在接受采访
时直指问题、直陈症结。

贾刚表示，针对这些堵点痛

点，前期桓台县分别制定了突破
措施，目前已经有9个被打通。
下一步，将继续落实淄博市委、
市政府要求，扎实开展大讨论大
反思大提升，纵深推进“一号改
革工程”，聚焦聚力补短板、强弱
项，以“事争一流、唯旗是夺”的
理念，打造在全市乃至全省立得
住、叫得响、过得硬的营商环境

“桓台品牌”。
攻坚突破难点，全领域开展

大讨论大反思大提升。坚持问
题导向，对标先进地区，对照“优
化营商环境十问”，对照“一号改
革工程”梳理出的13个领域192
项重点改革任务，持续开展“走
一线、摸实情、找问题、补短板”

“直播间里话营商”“记者一线走
实情”“模拟办事群众走流程”等
活动，倾听各界意见，深入查找
问题，从思想深处入手，深挖问

题根源和症结，真正以思想“破
冰”引领行动“突围”。紧盯制度
下墙、数据跑腿、政策找人、干部
联企、承诺践诺、闭环考核、容错
纠错等七大方面，进一步健全完
善营商环境推进落实体系，按照
确定的任务书、时间表、责任状，
倒排工期、挂图作战，着力从制
度层面补短板、强弱项，切实以
问题整改成效推动营商环境
优化。

围绕群众满意，全方位满足
企业和群众需求。坚持以人民
为中心的发展理念，进一步擦亮

“易审快批”行政服务品牌，严格
落实“好差评”制度，政务服务到
底怎么样让群众说了算，倒逼服
务效能提升。坚持能简则简、能
放则放，全面推行无差别“一窗
受理”改革，在推行集中受理的
基础上实行集成审批，变“物理

组合”为“化学融合”，全流程集
中受理，按事项分类审批，跨部
门联合服务，一个窗口统一出
证。加快推进“互联网+政务服
务”向不动产登记、企业开办等
领域延伸覆盖，做到应上尽上、
全程在线，探索网上批、掌上办、
指尖办，让信息多跑路、群众少
跑腿。大力推行帮办代办制，在
县镇便民服务中心配备专业化
帮办代办人员，免费为企业和群
众提供服务，全程帮办各项手
续，让企业和群众办事从“一头
雾水”变为“一身轻松”。

着眼服务发展，全面打造创
新创业大生态。把优化营商环
境工作全面融入到各项重点攻
坚任务推进中，超常规推进“五
争攻坚”行动和十五项重点改革
攻坚任务，通过攻坚塑造转型发
展“硬实力”，通过改革优化政务

服务“软环境”，打造形成桓台高
质量发展的大生态。研究出台
《关于支持新旧动能转换促进经
济高质量发展的政策意见》，拿
出“真金白银”，加强政策宣传解
读与兑现落实，激发企业加快发
展的信心。立足新旧动能转换，
加快东岳燃料电池膜等项目和
齐鲁创智谷、膜产业示范园、无
机复合高新材料产业园、中南高
科创智未来产业小镇、“淄博直
播·直播淄博”等平台建设，大力
实施“百名博士创业在桓台”计
划，形成“搬不走”的产业集群和

“来了不想走”的人才团队。大
力实施金融赋能行动，充分发挥
17支金融辅导队作用，统筹用好
动产抵押融资、智慧金融综合服
务平台等融资手段，帮助企业解
决融资难题，促进桓台转型跨越
高质量发展。

厚积软实力 激发高质量发展新动能
——— 访桓台县委书记贾刚

记者 杨峰
通讯员 巩辉 报道

晨报淄博7月23日讯 为促
进全民阅读，建设书香淄博，充
分聚合社会阅读力量，实现“场
地联用、品牌联创、活动联办、培
训联作、平台联建”的工作目标，
营造全市统筹、上下联动的阅读
氛围，今天下午，淄博市全民阅
读联盟第一次会议在淄博市图

书馆举行，淄博市文化与旅游局
党组成员、四级调研员翟慎波，
淄博市图书馆馆长刘玉湘，山东
新华书店集团有限公司淄博分
公司副总经理宫兆刚，淄博全民
阅读促进会会长宋振英出席会
议，30余名全民阅读联盟单位代
表参加会议。

淄博市文化与旅游局党组
成员、四级调研员翟慎波强调，

全民阅读工作需要全社会共同
参与，各单位一定要把公益阅读
活动做到实处，共同推动淄博全
民阅读登上新的台阶。

淄博市图书馆馆长刘玉湘
介绍，全民阅读联盟的成立走在
了全省前头，淄博市图书馆有丰
富的纸质图书和电子图书资源，
希望各成员单位从公益出发，共
同用好联盟平台。

山东新华书店集团有限公
司淄博分公司副总经理宫兆刚
要求，全市各县区新华书店要响
应政府号召，积极创造阅读条
件，丰富阅读资源供给，建设美
好阅读空间。

淄博全民阅读促进会会长
宋振英说，淄博全民阅读促进会
将紧跟党和政府的步伐，在书香
淄博的建设中一定要不遗余力

地带领市民多读书、读好书，为
书香淄博的建设增砖添瓦。

会上，各成员单位代表积极
发言交流了阅读活动的开展情
况，共同为全民阅读献计献策，汇
聚各方力量，集思广益，为以后活
动的开展奠定了良好的基础。

最后，全体成员共同宣读了
《淄博全民阅读联盟宣言》，为当
天的会议画下一个圆满的句号。

聚合社会力量 让全民阅读登上新台阶
淄博市全民阅读联盟第一次会议为共建书香淄博集思广益


